



Inflación sube en Argentina y acumula un 32.4% este 2025

Description

(Buenos Aires) La subida inflacionaria de 2,4 por ciento en Buenos Aires en noviembre, para un 32,4 por ciento de acumulado anual, presagia un aumento en el Índice de los Precios al Consumidor (IPC) a escala nacional cuando hoy lo anuncie el gobierno.

A su vez, la pobreza en el país sigue siendo un problema pendiente y los especialistas en la materia contradicen al gobierno de Javier Milei y muestran estadísticas que desmienten las oficiales.

Existe expectativa sobre qué tipo de incremento inflacionario en el país reportará el Instituto Nacional de Estadísticas y Censo (Indec), luego que el pasado mes “dibujara” los números del crecimiento económico para evitar que el presidente Milei admitiera la existencia de una fase recesiva, por lo que se ganó fuertes críticas.

El IPC de la capital avanzó halado por aumentos en vivienda, alimentos, transporte y recreación. Los servicios preparon 2,5 por ciento y volvieron a crecer por encima de los bienes que aumentaron 2,3 por ciento, según el Instituto de Estadística y Censos de la Ciudad de Buenos Aires.

Los rubros con mayores alzas fueron Recreación y Cultura (cuatro por ciento); Cuidado personal, protección social y otros productos (3,7); Transporte (2,9) y Restaurantes y Hoteles (2,7), en tanto los precios de los alquileres aumentaron 5,29 por ciento en el último año y superaron a la inflación.



Durante noviembre la variación del IPC en Buenos Aires respondió fundamentalmente a las subidas en las siguientes divisiones: Vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles; alimentos y bebidas no alcohólicas; transporte; restaurantes y hoteles y recreación y cultura, que en conjunto explicaron el 70,4 por ciento del alza del nivel general.

Según el Indec, el país en este momento tiene 31,6 por ciento de pobreza. Sin embargo, el Observatorio de la Deuda Social Argentina de la Universidad Católica Argentina señaló errores en esos números y aseveró que la cifra real es de 36,3 por ciento.

Ahora, el especialista Martín Maldonado, doctor en Ciencia Política e Investigador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, señaló que si la pobreza se mide de manera multidimensional, entonces, la cifra se duplica y sube al 67 por ciento.

Citado por el diario Página12, Maldonado explicó que “la medición de pobreza arroja un 67 por ciento de personas con carencia en acceso a derechos”, pero que “el Indec sólo mide carencia monetaria”.

La medición multidimensional —explicó— es la oficial en México, Brasil y Chile. “Bien podría ser en Argentina. Pero es una emisión más cara. Y ningún Gobierno va a querer aceptar ese número de pobres. Y quien lo acepte, debe cubrir con programas casi al triple de personas que al que asiste hoy”, consideró el experto.

El Maipo/PL

Date Created
Diciembre 2025